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По мнению Владимира Пути�
на, в эту работу самым активным
образом должны включиться ре�
гиональные законодательные со�
брания, именно они отвечают за
предоставление начального и
среднего профобразования.

� Надо отметить, многое, ко�
нечно, нами сделано, – сказал в
начале своего выступления Влади�
мир Путин. – Так, в сжатые сроки
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Противостоять инфляции знаний
Председатель Законодательного Собрания Челябинской
области Владимир Мякуш 9 октября принял участие в
заседании Совета законодателей, где обсуждались проблемы
подготовки кадров для экономики и государственного
строительства. Важность поднятой региональными
парламентариями проблемы такова, что к её обсуждению
подключился президент России Владимир Путин.

Лет 20 назад городские влас�
ти Челябинска издали постанов�
ление о прекращении жилищно�
го строительства в районе метал�
лургов. Главная причина – отсут�
ствие мощностей, согревающих
жилые кварталы. Батареи в квар�
тирах жителей «соцгорода» ста�
ли остывать. Порой люди (а их
здесь более 150 тысяч) откровен�
но мёрзли. А когда два года на�
зад произошла авария на насос�
ной станции ТЭЦ металлурги�
ческого комбината, стало ясно,
что дальше с этим мириться ни�
как нельзя.

Коренной житель района,
ставший председателем Законо�
дательного Собрания Челябинс�
кой области, Владимир Мякуш и
без депутатской почты знал, ка�
ково его соседям, его избирате�
лям приходится зимой. Но что
было делать? Предлагались раз�
ные варианты: строить мини�ко�
тельные, возводить новую тепло�
трассу. Кумекали и так, и этак.
Суммы выходили далеко не ма�
ленькие. Тогда депутат пошёл к
губернатору, также многие годы
отдавшему Металлургическому
району: «Пётр Иванович, давай�
те найдём средства, поможем лю�
дям». Сумина уговаривать не
пришлось: он прекрасно знал
ситуацию. Договорились, что это
станет пилотным проектом круп�
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Трасса тепла
Наша семья переехала в Металлургический район
Челябинска, на улицу имени пионера)героя Пети
Калмыкова почти 40 лет назад. Мощный тогда
металлургический завод отапливал квартиры так, что
приходилось постоянно открывать форточки, а то и
балконную дверь. Но район рос, тепла стало хватать не
всем.

духе. Кстати, на будущий год
ТГК�10 планирует возведение
новой мощной насосной стан�
ции, а затем приступит к строи�
тельству ещё одной теплотрассы,
которая станет питать теплом се�
верную часть Металлургическо�
го района. Реализация всего про�
екта обойдётся без малого в 400
миллионов рублей.

Конечно, были радостные
речи, разбитая бутылка шам�
панского, разрезание ленточки,
шары, оркестр. А я поехал в
свой родной дом, поднялся на
пятый этаж, позвонил в «свою»
квартиру.

Дверь отворила женщина, но�
вая хозяйка. Я сказал, что газета
интересуется теплоснабжением
жителей района. Она счастливо
улыбнулась: «Вчера батареи
включили». Разрешила пройти,
потрогать. Горячие, живые. Я
улыбнулся: форточка была от�
крыта.

Владислав ПИСАНОВ

номасштабной реформы ЖКХ.
Если всё получится, опыт будет
распространён в других городах
области. Для начала нашли пер�
вые 80 миллионов рублей. С это�
го дело и завертелось.

Большим подспорьем стало
то, что новая энергокомпания
ТГК�10 ввела в прошлом году
второй энергоблок на Челябин�
ской ТЭЦ�3. Она и начала стро�
ить тепломагистраль к Металлур�
гическому району.

И вот трубопровод, длина ко�
торого почти четыре километра,
диаметр – 800 мм, полностью
смонтирован, промыт и опрессо�
ван. Красная ленточка разрезана,
тепло пошло в дома и квартиры.

На торжественном меропри�
ятии, посвящённом пуску тепло�
трассы, много не менее тёплых

слов было сказано в адрес
депутатов Законодатель�
ного Собрания области,
его председателя Влади�
мира Мякуша. Огромное
спасибо прозвучало в ад�
рес главы области Петра
Сумина. А мэр Челябинс�
ка Михаил Юревич обра�
тил внимание на то, что
реформа ЖКХ приобрета�
ет столь зримые очертания
благодаря национальному
проекту «Доступное и
комфортное жильё», ку�
рируемому партией «Еди�
ная Россия». В самом деле,
о каком комфорте можно
говорить при холодных
батареях? Теперь – другое
дело.

Первый заместитель
председателя Законода�
тельного Собрания Челябинской
области Евгений Редин (Влади�
мир Мякуш в это время встречал�
ся с президентом страны Влади�
миром Путиным в Москве, в Со�
вете Федерации) поблагодарил
энергетиков, всех участников
строительства теплотрассы за ка�
чественную работу, выполнен�
ную в сжатые сроки, выразил
уверенность, что и дальше это на�
чинание продолжится в том же

создана правовая база участия в
нацпроекте «Образование» инно�
вационных вузов, техникумов,
училищ, других учреждений. Бо�
лее эффективных правовых реше�
ний потребовала модернизация
самой системы образования. Зако�
нодательно установлена обяза�
тельность среднего (полного) об�
щего образования. И тем не менее,
главные, первостепенные задачи

технических, рабочих специаль�
ностей.

Президент отметил, что реги�
ональные законодательные собра�
ния должны самым активным об�
разом включиться в эту работу.
Ведь предоставление начального и
среднего профобразования отне�
сено к ведению регионов ещё в
2003 году.

Во�первых, конкретизировал
Путин, сама система подготовки
кадров – структура её направле�
ний, специальностей и профессий
– должна отвечать современным
потребностям рынка труда. Одно�
временно с этим вся система про�
фобразования должна становить�
ся более вариативной, более гиб�
кой, мобильной. Она должна быть
готова к тому, чтобы своевремен�
но отвечать на меняющиеся зап�
росы рынка и экономики.

В этом, прежде всего, поможет
переход на подушевое финансиро�

по подготовке специалистов свя�
заны с требованиями рынка труда.
И стабильно растущая российская
экономика сегодня, прежде всего,
нуждается в кадрах инженерно�

вание. Не единственный способ
улучшения ситуации, но достаточ�
но эффективное сегодня средство
улучшения ситуации в этой сфере.

Окончание на стр. 2

С новым урожаем!
Уборочная кампания в Че�

лябинской области законче�
на. Намолочено около двух
миллионов тонн зерна, в том
числе 1,25 млн. тонн пшени�
цы. Средняя урожайность
зерновых – 14,3 центнера с
гектара.

Первыми закончили страду
Кизильский, Троицкий, Нязе�
петровский районы, к ним до�
бавились Агаповский, Бредин�
ский, Еткульский, Каслинский,
Красноармейский, Кунашакс�
кий, Октябрьский, Увельский,
Чесменский районы. Наиболь�
ший намолот – в Троицком рай�
оне (218 тыс. тонн), Брединс�
ком (207 тыс. тонн), Кизильс�
ком (204,5 тыс. тонн). В семи
районах валовой сбор зерна
превысил 100 тыс. тонн. Наи�
большая урожайность – в Че�
баркульском и Кизильском рай�
онах – 19,2 и 17,5 ц/га соответ�
ственно.

На семена засыпано 288
тысяч тонн зерна, это 92% от
потребности. Под посев буду�
щего года вспахано 242 тыс. га
земли, что составляет уже
больше половины от заплани�
рованного.

Сейчас уточняются объёмы
зерна, собранного в фермерс�
ких и личных подсобных хозяй�
ствах, с учётом которых общий
вес областного урожая превы�
сит два миллиона тонн. Уборку
выиграли те хозяйства, кото�
рые весной увеличили посев�
ные площади. В целом по обла�
сти увеличение произошло на
96 тысяч гектаров.

Благоприятная ситуация
сложилась для картофелевод�
ческих и овощеводческих хо�
зяйств. В коллективных пред�
приятиях урожай овощей и кар�
тофеля в текущем году хоро�
ший, в то время как фермеры и
личные подсобные хозяйства
не добирают эти культуры из�за
холодной весны и поздней по�
садки. Практически убран кар�
тофель, собрано 85,3 тыс. тонн.
Овощи убраны на 61%, собра�
но 20,5 тыс. тонн: заканчивает�
ся сбор лука и свёклы, на оче�
реди – морковь и капуста.

Особенность этой осени в
том, что директора хозяйств не
спешат сразу продавать свою
продукцию, особенно перекуп�
щикам, которые сейчас бук�
вально дежурят у ворот хо�
зяйств. Наученные опытом про�
шлых лет, руководители закла�
дывают картофель и овощи на
длительное хранение.

Юрий СИМОНОВ

Готовность
к юбилею

Очередное заседание
организационного комитета
Челябинского регионального
объединения работодателей
«ПРОМАСС» было посвящено
обсуждению вопросов, каса�
ющихся проведения торже�
ственных мероприятий, по�
свящённых 10�летнему юби�
лею ассоциации промышлен�
ников.

Как отметил вице�прези�
дент, исполнительный директор
Челябинского регионального
объединения работодателей
«ПРОМАСС» Николай Воробьёв,
мероприятия, намеченные на
третий квартал текущего года,
выполнены в полном объёме.
Само торжество намечено на 27
ноября. В честь юбилея плани�
руется выпустить телевизион�
ный фильм, который будет пока�
зан на нескольких челябинских
телеканалах, и журнал.

Во всём ассоциацию про�
мышленников готово поддержи�
вать Законодательное Собра�
ние Челябинской области, ска�
зал присутствовавший на засе�
дании заместитель председате�
ля ЗСО Семён Мительман.

Ирина ЯББАРОВА

Гордость нации
9 октября депутату Законодательного Собра�

ния Челябинской области, заслуженному мас�
теру спорта России, двукратной олимпийской
чемпионке по биатлону Светлане Ишмуратовой
вручили орден «Гордость нации».

Эта премия вручается прославленным спортсме�
нам, видным деятелям в области физической куль�

туры и спорта, руководителям организаций и компаний, активно
поддерживающих социальную политику президента России и вне�
сших значительный вклад в развитие отечественного спорта.

Первая торжественная церемония награждения лауреатов акции
«Здоровые дети – сильная Россия» состоялась в августе в Москов�
ском международном Доме музыки. Лауреаты были отмечены звез�
дой ордена «Гордость нации» и золотой медалью «За вклад в разви�
тие российского спорта». Светлана Ишмуратова присутствовать в
Москве на церемонии не смогла, и награду торжественно вручили в
Челябинске.

Данное мероприятие приурочено к Году ребёнка, организовано
российской компанией «Лига социального партнёрства» в рамках
долгосрочной акции «Здоровые дети – сильная Россия». Целью ак�
ции являются комплексное решение проблемы сохранения и укреп�
ления здоровья, пропаганда спорта и привитие навыков здорового
образа жизни, формирование предпосылок спортивного лидерства
в среде подрастающего поколения.

«Уже начата активная подготовка к Олимпийским играм 2014
года, и наряду с техническими вопросами необходимо решать воп�
росы воспитания достойных спортивных кадров, подготовки под�
растающего поколения будущего Олимпийской России», – заявила
Светлана Ишмуратова.

«Обученный» вытрезвитель
Полезно знать, что минимальный срок нахождения в выт�

резвителе составляет три часа, максимальный – сутки. На
вытрезвление принимаются граждане, находящиеся в сред�
ней степени алкогольного опьянения, не имеющие телесных
повреждений. Каждый поступающий проходит медицинское
освидетельствование и проверку документов.

Сейчас на территории Челябинской области функционирует 28
вытрезвителей. В каждом из них работают сотрудники милиции и
медицинский персонал. Фельдшеры обязаны каждый год проходить
профессиональную переподготовку и получать лицензию на свою
деятельность. Губернатор Челябинской области Пётр Сумин напра�
вил 560 тысяч рублей на повышение профессиональной квалифика�
ции медицинских работников вытрезвителей. Стоимость обучения
одного человека – около девяти тысяч рублей. Благодаря направлен�
ным из областного бюджета средствам 62 работника вытрезвителей
региона пройдёт обучение на курсах повышения квалификации, ко�
торые будут организованы в Челябинске уже в ближайшее время.

Яков САМОЙЛОВ

Лучшая сотня
Кто сказал, что учитель – неблагодарная профессия? А зна�

ете ли вы, что премия работникам образования вручается с
1998 года, причём учреждена одной из самых первых? Это уже
после стали вручаться премии работникам культуры, спорта,
медицины и другим.

Вот и нынче в областной администрации прошла церемония вру�
чения премий лучшим работникам образования: деканам, профес�
сорам, учителям, воспитателям, работникам дополнительного об�
разования. Из 60 тысяч награждены лучшие 100 человек.

Вручали премии губернатор Пётр Сумин и первый заместитель
председателя Законодательного Собрания Челябинской области
Евгений Редин. Они сердечно поблагодарили педагогов за их про�
фессионализм.

� Вы вкладываете в воспитание учеников не только свой труд, но
и частичку своей души, – сказал губернатор. – Государство и об�
ласть много делают для развития образования, но именно ваш эн�
тузиазм, творческий подход к работе, любовь и уважение к учени�
кам помогут воспитать достойное поколение молодых людей.

Министр образования Владимир Садырин обрадовал работни�
ков образования, отметив, что внесены изменения в положение об
аттестации. Теперь всем лауреатам грантов президента РФ и гу�
бернатора Челябинской области будет присуждаться на пять лет
высшая квалификационная категория. Это касается всех област�
ных и муниципальных учреждений (кроме федеральных).

Пётр Сумин отметил, что в последнее время системе образова�
ния уделяется огромное внимание. Это и подключение каждой шко�
лы к Интернету, и приобретение автобусов, и внедрение инноваци�
онных технологий, и поощрение одарённых детей и преподавате�
лей. Кроме того, в этом году на образование было выделено 18
млрд. рублей. Из них, например, уже сегодня для каждой школы
Челябинской области выделено по 30 тысяч на спортинвентарь.

Поздравляя работников образования, Евгений Редин заметил,
что система образования Челябинской области одна из лучших в
Российской Федерации.

� Премии, всевозможные награды, гранты, конечно, стимулиру�
ют работников образования. Но нужно всецело отдавать себя сво�
ему делу, тогда всё получится, – сказал преподаватель и заведую�
щий лабораторией Миасского электромеханического техникума
Вячеслав Иванович Головко.

Ольга ВАСИЛЬЕВА

На сегодняшний день в детские сады ходит три чет�
верти маленьких южноуральцев, что на 16% выше об�
щероссийского показателя и на 11% больше, чем в
среднем по Уральскому федеральному округу. Тем не
менее, очередь в детские сады в связи с ростом рож�
даемости остаётся большой. Путёвки в детский сад
ждёт около 30 тысяч малышей.

Традиционный жур�
налистский фести�
валь в Дагомысе «Вся
Россия» с трепетом
ждал челябинскую
делегацию. Ведь
наши всегда показы�
вали себя дружной,
сплочённой и, глав�
ное, высокопрофес�
сиональной коман�
дой. В прошлом году
завоевали аж шесть
дипломов. Нынче сто�
яла задача не ударить
в грязь лицом, взять
наград не меньше.

Газификация является важнейшей стратегической
задачей правительства Челябинской области, её ре�
ализации посвящена областная целевая программа,
стартовавшая в 1997 году. В текущем году на газифи�
кацию из бюджета Челябинской области было направ�
лено два миллиарда рублей. За десять лет «голубое
топливо» добралось до каждого города и района.
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2 ПАРЛАМЕНТСКАЯ НЕДЕЛЯ

Окончание, начало на стр. 1
Учреждения должны конкуриро�

вать за привлечение учащихся. А зна�
чит стремиться к повышению качества
образовательных услуг. И потому ре�
гиональные программы профобразо�
вания нужно ориентировать именно
на эти – экономические – принципы,
считает глава государства.

Во�вторых, надо повышать привле�
кательность отдельных специальнос�
тей и делать доступным обучение по
дефицитным в ваших территориях
профессиям. Здесь можно подумать о
повышенных стипендиях и иных фор�
мах доплат из бюджетов регионов.

В�третьих, нужно адаптировать к
требованиям производства стандарты
профессионального образования: на�
чального, среднего и высшего – и по�
высить самостоятельность учреждений
в выработке образовательных про�
грамм. Я просто знаю по очень многим
учебным заведениям, административ�
ные структуры без большого энтузиаз�
ма часто отдают свои полномочия на
уровень учебных заведений. Я прошу
вас обратить на это внимание. Это тре�
бует того, чтобы подталкивать движе�
ние в нужном направлении.

� И конечно, надо поднять требова�
ния и к качеству подготовки управлен�
ческих кадров, – продолжил президент.
– Вы знаете, в России уже создаются
бизнес�школы мирового уровня. В на�
стоящее время они учреждены в Мос�
кве и Санкт�Петербурге. Но управлен�
цев высокого уровня надо готовить не
только в центре, не только в столичных
городах: необходимо поддержать это
направление и в регионах.

Сегодня многое в подготовке спе�
циалистов зависит от бизнеса, подчер�
кнул Владимир Владимирович. Это
основной заказчик кадров. И дальней�
шее развитие системы профобразова�
ния в немалой степени определяется
эффективностью частно�государ�
ственного партнёрства. А задача зако�
нодательных собраний регионов – по�
мочь сформировать его правовую базу.
В частности, правовые нормы регио�
нального уровня нужны для участия
работодателей в прогнозировании и
мониторинге потребностей рынка
труда. Надо укреплять и правовую базу
участия работодателей в попечитель�
ских советах. А также в разработке
рейтингов и других форм независимой
оценки образовательных учреждений.
Это очень важное направление. Нуж�
на независимая экспертиза того каче�

Противостоять инфляции знаний
ства, которое предъявляют учебные
заведения на рынок.

� Кроме того, важно найти дей�
ственные правовые стимулы для при�
влечения частных инвестиций в раз�
витие материально�технической базы
учреждений, – сказал Путин. – Вы
знаете, в рамках нацпроекта «Образо�
вание», о котором я упоминал нео�
днократно сегодня, господдержку уже
получили инновационные училища,

президента Российской Федерации
мерам, образование сегодня – круп�
нейшая статья расходов консолидиро�
ванного бюджета», – уточнил он.

Основная проблема в сфере про�
фессионального образования, которая
наиболее остро стоит перед страной,
– несоответствие между спросом и
предложением на рынке труда. Почти
повсеместно наблюдается перепроиз�
водство экономистов и юристов, отме�

чали выступающие. Вместе с тем, ра�
стёт потребность в высококвалифици�
рованных кадрах рабочих специально�
стей. «Курс на либерализм в образова�
нии не оправдался», – подчеркнул
представитель государственных орга�
нов власти Республики Татарстан Ф.
Мухаметшин. По его мнению, наста�
ло время государству активно влиять
на ситуацию. Необходимо прекратить
перепроизводство одних кадров в
ущерб другим. В частности, он пред�
ложил согласовывать решение об от�
крытии филиалов вузов с руковод�
ством региона.

Эту же тему продолжила Марина
Истиховская, представляющая Респуб�
лику Коми. Она подчеркнула, что при
выделении средств федерального бюд�
жета и составлении государственного
заказа на подготовку специалистов не
учитывается мнение регионов. Влади�
мир Путин в связи с этим попросил ми�
нистра образования и науки Андрея
Фурсенко прояснить ситуацию. На ме�
стах, отметил министр, решения зача�
стую принимаются при активном уча�
стии и в интересах ректоров вузов, ко�
торые заинтересованы готовить тех

лицеи, техникумы и колледжи. Для
модернизации всей системы подго�
товки и переподготовки специалистов
надо оснащать и другие образователь�
ные центры. Те, которые готовят кад�
ры по востребованным в регионах спе�
циальностям. Сегодня следует шире
привлекать предприятия и работода�
телей к организации производствен�
ной практики.

В завершение хотел бы затронуть
еще одну важную тему, – продолжил
он. – В подготовленных специалистах
остро нуждается не только экономи�
ка, но и в не меньшей степени наши
государственные органы, муниципа�
литеты. Особенно после или в ходе
проведения соответствующих реформ
на муниципальном уровне.

В связи с проведением в нашей
стране масштабных социально�эконо�
мических преобразований на сегод�
няшний день требуется приток боль�
шого количества высококлассных
специалистов и рабочих в самые раз�
личные сферы российской экономи�
ки, об этом заявил председатель Со�
вета Федерации Сергей Миронов.
«Благодаря принятым по инициативе

специалистов, на которые есть спрос у
абитуриентов. Президент на это отве�
тил, что лоббизму вузов необходимо
противопоставить действенный меха�
низм работы высших учебных заведе�
ний в регионах при активном участии
региональных властей.

Одна из основных задач на сегод�
ня – борьба с так называемой инфля�
цией знаний, уверен представитель
Красноярского края Александр Усс.
По его словам, средний цикл жизни
актуальной профессиональной ин�
формации в среднем колеблется от 5
до 10 лет. Следовательно, знания, по�
лученные студентами на первых кур�
сах обучения, зачастую уже безнадеж�
но устаревают ко времени окончания
вуза. В связи с этим, отметил Усс, осо�
бое значение приобретают дополни�
тельное профессиональное образова�
ние, необходимость совершенствова�
ния технической базы учебных заве�
дений.

Заместитель председателя прави�
тельства РФ Дмитрий Медведев в сво�
ём выступлении рассказал о создании
принципиально новых образователь�
ных центров в Сибири и на юге стра�
ны. Речь идет о Сибирском и Южном
федеральных университетах. Цель по�
добных образовательных учреждений
– создание учебных центров, которые
бы соответствовали современным
экономическим условиям и междуна�
родным стандартам обучения.

� Актуальность темы, поднятой на
заседании Совета законодателей при
президенте страны, в нашем регионе
назрела давно, – отметил член Сове�
та, председатель Законодательного
Собрания Челябинской области Вла�
димир Мякуш. – Неслучайно нынеш�
ний год был объявлен в области Годом
профессионального образования.

Серьёзным завоеванием в этом
плане Владимир Викторович считает
создание ресурсных центров, где про�
водится комплексная подготовка кад�
ров. Причём делается это при самом
тесном взаимодействии властей, пред�
ставителей системы образования и ра�
ботодателей. Это как раз то, о чём го�
ворил в своём выступлении президент.

� Тем не менее, нам, законодате�
лям, надо ещё плотнее поработать над
обозначенной проблемой, поискать
иные подходы и методы, – считает
глава южноуральского парламента. –
Ведь кадровый голод прямо мешает
динамичному развитию промышлен�
ности, экономики в целом. Наши
предприятия способны открыть двери
тысячам молодых людей, задача же
властей – проложить путь, способ�
ствовать повышению престижа рабо�
чей профессии.

Борис ДМИТРОВ

Закон принят для создания безопасных
и благоприятных условий проживания
граждан, повышения качества реформиро�
вания жилищно�коммунального хозяйства,
формирования эффективных механизмов
управления жилищным фондом. Он уста�
навливает правовые и организационные
основы предоставления финансовой под�
держки субъектам Российской Федерации
и муниципальным образованиям на прове�
дение капитального ремонта многоквар�
тирных домов, переселение граждан из ава�
рийного жилищного фонда.  Однако усло�
вия предоставления финансовой поддерж�
ки за счёт средств создаваемого фонда, оп�
ределённые законом, ставят под сомнение
возможность их реализации на практике,
отмечают в письме руководителям страны
магнитогорские депутаты.

Одним из требований новоявленного
закона является создание на территории
муниципального образования товари�
ществ собственников жилья не менее чем
в двадцати процентах многоквартирных
домов в срок до 1 января 2011 года. Такое
условие приводит к административному
давлению с целью создания товариществ
собственников жилья в количестве, необ�
ходимом для получения финансовой под�
держки. А это противоречит постановле�
нию Конституционного суда России от 3
апреля 1998 года № 10�П, которым при�
знан не соответствующим Конституции
России ряд положений федерального за�
кона «О товариществах собственников
жилья» об обязательности членства в то�

подход депутаты считают несправедли�
вым.

Учитывая экономические и полити�
ческие последствия реализации данного
закона, депутаты Магнитогорска считают
необходимым создание на базе профиль�
ного комитета Государственной Думы и
Федерального Собрания Российской Фе�
дерации трёхсторонней комиссии. В её со�
став наши депутаты предлагают включить
представителей Госдумы, правительства
России и муниципальных образований
для разработки предложений об измене�
ниях в законе с целью корректировки ус�
ловий предоставления государственной
помощи на проведение капитального ре�
монта многоквартирных домов и пересе�
ление граждан из аварийного жилищного
фонда. Магнитогорское городское Собра�
ние депутатов готово принять участие в
работе такой комиссии, подчёркивают ав�
торы письма.

Мы попросили председателя городско�
го Собрания Александра Морозова про�
комментировать депутатское обращение,
отправленное в Москву.

� У государства в проведении капиталь�
ных ремонтов жилищного фонда намети�
лись серьёзные сдвиги, и уже в ближайшее
время можно ожидать позитивных пере�
мен, – сказал Александр Олегович. – Для
нашего города, для магнитогорцев эта
проблема была поистине неподъёмной.
Наши неоднократные обращения к выше�
стоящим властным структурам о необхо�
димости участия государства в проведении
капитальных ремонтов жилищного фон�
да принесли плоды. Они, наконец, нашли
отражение в ежегодном послании прези�
дента РФ Федеральному Собранию РФ.

Владимир Путин сказал в своём обра�
щении: «Новый Жилищный кодекс возло�
жил полную ответственность за содержа�
ние жилых домов на собственников. Од�

Прорехи Жилищного кодекса
Магнитогорские депутаты областного Законодательного и городского
Собраний, входящие во фракции «Единой России», направили письмо
председателю правительства Российской Федерации Виктору Зубкову
и председателю Государственной Думы Борису Грызлову, председателю
Совета Федерации Сергею Миронову. В нём идёт речь о реализации
федерального закона, принятого 21 июля 2007 года, № 185)ФЗ «О Фонде
содействия реформированию жилищно)коммунального хозяйства».

вариществе без добровольного волеизъяв�
ления домовладельца.

В настоящее время в Магнитогорске из
2 822 многоквартирных жилых домов
лишь в 95 домах, что составляет 3,4 про�
цента, созданы товарищества собственни�
ков жилья. Практика создания ТСЖ в на�
шем городе не получила распространения.

Положение закона о прекращении до�
таций организациям коммунального ком�
плекса после 1 января 2010 года, установ�
ление надбавок к тарифам на жилищно�
коммунальные услуги для развития ком�
мунальной инфраструктуры, прекраще�
ние перекрёстного субсидирования неиз�
бежно приведут к существенному росту
платы за жильё и коммунальные услуги и,
как следствие, к обострению социально�
политической ситуации.

Законом установлено, что государ�
ственная финансовая поддержка за счёт
средств фонда на проведение капитально�
го ремонта многоквартирных домов и пе�
реселение граждан из аварийного жилищ�
ного фонда может быть предоставлена
субъекту Федерации при условии распо�
ложения многоквартирных домов на тер�
риториях не менее двух муниципальных
образований. Общая суммарная числен�
ность населения в них должна составлять
не менее двадцати процентов общей чис�
ленности населения субъекта Российской
Федерации, в границах которого находят�
ся такие муниципальные образования. В
противном случае право на получение фи�
нансовой поддержки ограничено. Такой

нако в условиях хронического недофинан�
сирования жилищного фонда в прежние
десятилетия эта нагрузка для подавляюще�
го большинства новых собственников, для
наших с вами граждан, ставших собствен�
никами после приватизации квартир, ока�
залась абсолютно неподъёмной. Некото�
рые дома не ремонтировали по 40�50 лет.
Таков масштаб этого, без преувеличения,
бедствия. По�другому и не скажешь. Не�
внимание государства к этим проблемам
вообще считаю аморальным. Не может
страна с такими резервами, накопленны�
ми за счёт нефтегазовых доходов, мирить�
ся с тем, что миллионы её граждан живут
в трущобах. Нужно посмотреть правде в
глаза и признать, что сегодня без поддер�
жки государства многие наши согражда�
не, оказавшиеся в наиболее сложных жиз�
ненных условиях, сами решить этот воп�
рос не в состоянии».

В итоге в июле был принят федераль�
ный закон о Фонде содействия реформи�
рованию ЖКХ. Мы его долго ждали. Но
мы видим в нём существенные недостат�
ки и поэтому выступаем с обращением к
руководству страны.

Никита СТАНИСЛАВЛЕВ

Праздник мужественных
Системе Гражданской обороны России исполнилось 75 лет. В 1932

году была создана система местной противовоздушной обороны, кото�
рая и стала прародительницей существующего сегодня главного управ�
ления МЧС России.

В Челябинской области система МПВО была учреждена первого января 1950
года в соответствии с распоряжением Совета министров СССР. За время своего
существования Главное управление по делам гражданской обороны и чрезвычай�
ным ситуациям по Челябинской области сделало много добрых дел, спасено не�
мало жизней. С 1997 года службу возглавляет генерал�майор Олег Климов.

Олег Борисович отметил, что за 75�летнюю историю система гражданской обо�
роны страны и Челябинской области прошла огромный путь развития и становления.

� Основной задачей системы МПВО была защита мирного населения и объек�
тов тыла от налётов авиации противника. Сегодня мы выполняем задачи по защи�
те населения, а также материальных и культурных ценностей как в мирное, так и в
военное время, – говорит Олег Климов. – Большой вклад в становление службы
МЧС внесли её ветераны. Сегодня их преемниками являются военнослужащие
войск ГО, спасатели и сотрудники МЧС. На сегодняшний день руководителем сис�
темы ГО Челябинской области является губернатор Пётр Сумин, в целом в систему
входят не только службы ГО, но и подразделения МЧС, воинская часть в посёлке
Новогорный, внештатные аварийно�спасательные формирования.

Главный спасатель Челябинской области от всей души поздравил коллег с про�
фессиональным праздником и пожелал крепкого здоровья, благополучия и даль�
нейших успехов во имя процветания нашей страны.

На торжественном мероприятии, посвящённом юбилею ГО России, присутство�
вали высокие правительственные гости. От имени Законодательного Собрания Че�
лябинской области спасателей поздра�
вил первый заместитель председателя
ЗСО, депутат фракции «Единая Россия»
Евгений Редин.

� Если посмотреть на ход истории, то
меняется многое, одно остаётся неиз�
менным – высочайшая боевая готов�
ность, боевой дух и доблесть, – уверен
Евгений Владимирович. – Пусть ваша ра�
бота не всегда заметна, но каждый чело�
век о спасателях вспоминает тогда, ког�
да случается беда. А когда она приходит,
рассчитывать можно только на ваш про�
фессионализм. Депутаты Заксобрания
передают вам слова благодарности и по�
здравления. Хочется, чтобы вы свои зна�
ния применяли исключительно на трени�
ровках, полигонах, в учебной работе и как
можно реже – в реальной жизни. Желаю
мирного вам неба, спокойной службы.

Лучшие спасатели были награждены
почётными грамотами, медалями, благо�
дарственными письмами губернатора,
Законодательного Собрания Челябинс�
кой области.

Ирина ЯББАРОВА

Миллиард на детские сады
На сегодняшний день в детские сады ходит три четверти маленьких

южноуральцев, что на 16% выше общероссийского показателя и на 11%
больше, чем в среднем по Уральскому федеральному округу. Тем не ме�
нее, очередь в детские сады в связи с ростом рождаемости остаётся боль�
шой. Путёвки в детский сад ждёт около 30 тысяч малышей.

По решению губернатора Петра Сумина на ликвидацию очерёдности направ�
лен один миллиард рублей. Согласно графикам, которые каждый город и район
согласовал с министерством образования, в этом году ежемесячно будет от�
крываться 2,5�3 тысячи новых мест в детских садах, план на следующий год – по
полторы тысячи мест. Таким образом, в течение ближайшего времени в детский
сад сможет ходить на 26,5 тысячи малышей больше. Задача непростая, ведь за
предыдущие четыре года в области было открыто 24 тысячи мест. В результате
примерно через год очередь в большинстве городов и районов сойдёт на нет, а
в таких городах, как Челябинск и Магнитогорск, сократится как минимум в два
раза.

Основной способ организации дополнительных мест в садиках – возврат
зданий в систему дошкольного образования. Это же – самый быстрый и эконо�
мичный способ. К тому же, нередко возвращённые здания располагаются в рай�
онах плотной застройки, где нельзя возвести новый детский сад. Также детса�
довские группы открываются при школах, в пустующих помещениях. Это идёт
на пользу не только малышам, но и школьникам: детсадовскую группу не от�
крыть, пока не будет организовано горячее питание.

Пока планировали, как потратить миллиард, в областном правительстве не
забыли и про действующие детские сады. На развитие материально�техничес�
кой базы пойдёт около 150 миллионов рублей. Садики получат средства из рас�
чёта около тысячи рублей на одного ребёнка. На эти деньги коллектив учрежде�
ния сможет закупить всё необходимое по своему усмотрению – от игрушек до
компьютеров.

Однако расширение сети детских садов – это вопрос не только помещений
и инвентаря. Пожалуй, самое сложное – кадры. Привлечь на работу в детские
сады молодых специалистов, а также сохранить действующие педколлективы
во многом поможет решение губернатора Петра Сумина по выплате надбавок к
зарплате воспитателям и их помощникам по тысяче и пятьсот рублей соответ�
ственно. С учётом повышения зарплаты всем бюджетникам на 17% педагоги в
детских садах станут получать в полтора раза больше. Кроме того, губернатор
рекомендовал главам муниципальных образований ввести свои надбавки. Ведь
помимо воспитателей и нянечек, с малышами работают логопеды, музыкаль�
ные работники и другие специалисты, сообщает пресс�служба губернатора
Челябинской области.

Помощь молодым родителям
С начала года более 27,5 тысячи южноуральских семей получили ма�

териальную помощь по уходу за детьми – это единовременные выплаты и
ежемесячные пособия на общую сумму 435 миллионов 718 тысяч рублей.

С 1 января 2007 года произошли серьёзные изменения в части выплаты еже�
месячного пособия по уходу за малышами до 1,5 лет. Согласно постановлению
правительства Российской Федерации ежемесячное пособие по уходу за ре�
бёнком до 1,5 лет теперь получают не только работающие, но и безработные
матери. Неработающие женщины получают 1,5 тысячи рублей на первого ре�
бёнка, 3 тысячи – на второго и последующих. Если в семье больше двух детей –
единовременные пособия суммируются. Работающие мамы получат выплату в
размере 40% от средней заработной платы, но не более шести тысяч рублей.
Ко всем этим выплатам прибавляется уральский 15�процентный коэффициент.

Кроме того, существуют и другие виды помощи молодым родителям. Посо�
бие по беременности и родам выплачивается всем работающим женщинам, ма�
терям, уволенным в связи с ликвидацией места работы и проходящим военную
службу по контракту, а также студенткам очной формы обучения. Сумма мате�
риальной помощи равна средней зарплате будущей мамы за последний год.
Максимальный размер выплаты по закону Российской Федерации составляет
16 тысяч 125 рублей. Кроме того, женщины, вставшие на медицинский учёт на
ранних сроках беременности, вместе с пособием по беременности и родам по�
лучат единовременную выплату в размере 300 рублей.

Также один из родителей имеет право на единовременное пособие при рож�
дении ребёнка. При рождении двух и более детей пособие выплачивается на
каждого новорождённого. В Челябинской области размер этого пособия состав�
ляет 9 тысяч 200 рублей.
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Проработкой данного вопроса за�
нимались все профильные комиссии
Собрания – по примеру коллег из об�
ластного парламента. Были рассмотре�
ны прогноз и концепция социально�
экономического развития Златоуста,
основные направления бюджетной и
налоговой политики, проектные харак�
теристики бюджета на 2008 год. В об�
суждении проекта главного финансо�
вого документа округа принял участие
Совет общественных организаций, со�
зданный при Собрании депутатов ок�
руга. Проект бюджета также прошёл
процедуру публичных слушаний, на
которых каждый златоустовец имел
возможность высказать все свои пред�
ложения, пожелания и рекомендации
по данному вопросу.

Теперь депутаты приступили к об�
суждению расходной части бюджета на
2008 год, вопрос рассматривают посто�

По примеру областных коллег
На заседании Собрания депутатов Златоустовского городского округа
под председательством Вячеслава Жилина депутаты приняли местный
бюджет на 2008 год в первом чтении. Народные избранники утвердили
его доходную часть.

янные комиссии Собрания, подготов�
ленные ими заключения в дальнейшем
будут направлены на комиссию по
бюджету, финансовой и налоговой по�
литике (председатель Павел Варганов).

Ещё один важный финансовый до�
кумент округа в первом чтении утвер�
дили депутаты на последнем заседании
— положение о бюджетном процессе
нашего муниципального образования.
Этот вопрос трижды рассматривала
профильная комиссия по бюджету.
Положение принято в целях финансо�
вого регулирования и функционирова�
ния бюджетной системы Златоустовс�
кого городского округа.

Депутаты приняли решение выде�
лить комитету городского хозяйства
субсидию в размере семи миллионов
рублей. Эти средства предоставляются
КГХ для погашения долга перед по�
ставщиками жилищно�коммунальных

услуг, возникшего в связи с просрочен�
ной задолженностью населения. При�
нятое решение позволит городу без
проблем войти в начало отопительно�
го сезона. Неплатежи населения за
коммунальные услуги остаются доста�
точно острой проблемой, депутаты об�
ратились к директору МУП «КГХ»
Дмитрию Иванову с просьбой разрабо�
тать и предоставить в Собрание округа
план мероприятий по решению данно�
го вопроса.

На заседании депутатский корпус
утвердил порядок оказания социаль�
ной помощи из средств местного бюд�
жета отдельным категориям граждан на
подключение к газораспределитель�
ным сетям и проведение внутренних
работ по газификации домовладений.
Данный порядок предусматривает
выплату единовременного пособия на
газификацию домовладений златоус�
товцам, среднедушевой доход которых
ниже двукратного прожиточного ми�
нимума: одиноко проживающим пен�
сионерам, инвалидам и семьям из их
числа, семьям, имеющим детей в воз�

расте до 18 лет, детей�инвалидов, вете�
ранам боевых действий. Социальная
помощь предоставляется в размере сто�
имости работ по газификации (но не
более 15 тысяч рублей).

В новой редакции утвердили депу�
таты программу по реализации нацио�
нального проекта «Образование» на
территории Златоустовского городско�
го округа на 2006�2008 годы. Предва�
рительно были проанализированы ос�
новные показатели выполнения ранее
действующей программы, при приня�
тии решения учитывались рекоменда�
ции министерства образования и науки
Челябинской области. В новой про�
грамме среди прочего упор планирует�
ся делать на здоровьесбережение
школьников, поддержку дошкольного
образования.

Внесли изменения народные из�
бранники и в целевую программу реа�
лизации нацпроекта «Доступное и
комфортное жильё – гражданам Рос�
сии» на территории округа. Перемены
коснулись вопроса обеспечения жиль�
ём молодых семей. Реализация приня�
того депутатами решения позволит 47
молодым семьям, дополнительно к 21
семье, профинансированной ранее,
приобрести своё собственное жильё.

Наталья АЛЕКСЮК

Капремонт многоэтажек
На капитальный ремонт многоквартирных домов Челябинской облас�

ти в 2007 году из федерального бюджета направлено 58,8 млн. рублей.
На эти средства будет отремонтировано 100 тысяч квадратных метров
жилья.

Первый заместитель министра строительства, инфраструктуры и дорожно�
го хозяйства Виктор Тупикин отметил, что со следующего года мероприятия по
проведению капитального ремонта многоквартирных домов войдут в отдель�
ную подпрограмму областной целевой программы «Доступное и комфортное
жильё – гражданам России», рассчитанной на 2008�2010 годы.

До конца года на
Южном Урале планиру�
ется ввести в эксплуата�
цию более 1,5 млн. квад�
ратных метров жилья
(при плане в 1,4 млн.
квадратных метров). За
9 месяцев текущего
года уже построено
780,5 тысячи квадрат�
ных метров жилья, что
на 41% превышает ана�
логичные показатели
прошлого года. Кроме
того, в этом году плани�
руется снести 80 тысяч
квадратных метров жи�
лья, признанного непри�

годным для проживания и переселить 1,1 тысячи семей. В этом году свои жи�
лищные условия также улучшит 1,4 тысячи молодых семей и 1,1 тысячи семей
бюджетников.

По словам Виктора Тупикина, в текущем году на развитие улично�дорожной
сети выделено 7,5 млрд. рублей. На эти средства планируется ввести в эксплу�
атацию 66,6 километра автодорог, 7 мостов и путепроводов протяжённостью
496 погонных метров. Кроме того, планируется отремонтировать 94 километра
автодорог регионального значения, а также обеспечить содержание 8,5 тыся�
чи километров областных и муниципальных автодорог.

В рамках развития энергетической отрасли планируется построить не ме�
нее 420 километров газовых сетей и подключить к газу около 35 тысяч квартир
и домов.

Главная задача – газификация
За 9 месяцев текущего года план по газификации квартир и домов в

Челябинской области выполнен лишь на одну десятую: к газу подключе�
но 6 из 63 тысяч домовладений. Губернатор Пётр Сумин потребовал от
глав городов и районов полностью выполнить поставленную задачу до
конца года.

Газификация является важнейшей стратегической задачей правительства
Челябинской области, её реализации посвящена областная целевая програм�
ма, стартовавшая в 1997 году. В текущем году на газификацию из бюджета Че�
лябинской области было направлено два миллиарда рублей. За десять лет «го�
лубое топливо» добралось до каждого города и района. И сегодня основная
часть работы – непосредственное подключение домов и квартир.

В течение этого года запланировано подключение как минимум 63 тысяч
домов и квартир, из них на сегодняшний день полностью готово лишь около
шести тысяч. План не выполняется практически во всех муниципальных обра�
зованиях. Так, в посёлке Локомотивный, Миассе и Снежинске с начала года к
газу не подключён ни один дом, в Верхнем Уфалее подключено лишь 12 квар�
тир из 895, в Троицком районе – 864 из 4 487, в Челябинске – 689 из 7 983. В
отдалённых районах, проведение магистрального газопровода в которые обо�
шлось области дороже всего, также невысокие показатели: в Нязепетровском
районе подключён только 21 из 1 200 квартир, в Октябрьском – 9 из 1 200.

Итоги газификации будут подведены в январе, тогда, как подчеркнул Пётр
Сумин, будут сделаны жёсткие оргвыводы относительно руководства министер�
ства строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства, которое назначе�
но координатором работы. В свою очередь, главы городов и районов, которые
показывают самые плохие результаты, рискуют на будущий год лишиться об�
ластного финансирования, сообщает пресс�служба губернатора Челябинской
области.

Квартиры участковым
Глава Челябинска Михаил Юревич вручил восемь правовых актов о

предоставлении служебных жилых помещений участковым уполномочен�
ным милиции УВД Челябинска, которые не были обеспечены жильём на
территории города.

Средства на приобретение в муниципальную собственность квартир для
предоставления участковым уполномоченным милиции УВД по городу Челя�
бинску были выделены в рамках областной программы «Совершенствование
деятельности участковых уполномоченных милиции, органов внутренних дел
Челябинской области».

В июне 2007 года столько же квартир челябинские сотрудники органов внут�
ренних дел получили за счёт муниципалитета. Основными критериями для вы�
деления служебной квартиры согласно решениям Челябинской городской Думы
являются отсутствие жилья в городе Челябинске и финансирование должности
сотрудника за счёт городского бюджета.

Ксения ДУРМАНОВА

Продолжателем деятельности Тре�
тьего Главного управления при Мини�
стерстве Здравоохранения СССР стало
Федеральное медико�биологическое
агентство (ФМБА России).

Сегодня Федеральное медико�био�
логическое агентство – федеральный
орган исполнительной власти, находя�
щийся в ведении Министерства здра�
воохранения и социального развития
Российской Федерации и осуществля�
ющий контроль и надзор в сфере меди�
ко�санитарного и санитарно�эпидеми�
ологического благополучия работников
с особо опасными условиями труда и
населения отдельных территорий, а
также при подготовке и выполнении
космических полётов по пилотируемым
программам, при проведении водолаз�
ных и кессонных работ. ФМБА России
производит управление государствен�
ным имуществом в сфере здравоохра�
нения, предоставляет услуги в области
санаторно�курортного лечения, прове�
дения судебно�медицинской и судеб�
но�психиатрической экспертиз, донор�
ства крови, трансплантации органов и

Даже СПИД отступит
Ещё совсем недавно медицинские научно)практические работы,
связанные с сохранением здоровья работников атомной и космической
отраслей отдельных химических производств были скрыты под грифом
«Совершенно секретно». Эти работы проводил специально созданный
в 1947 году Третий Главк при Минздраве СССР. Именно в его недрах
зародилась принципиально новая область советской медицинской
науки – радиационная гигиена, и началась разработка основ
промышленно)санитарного надзора.

В активе научных работ агентства
множество уникальных разработок,
имеющих важность для всего здравоох�
ранения в целом. Среди них – приме�
нение клеточных технологий при лече�
нии радиационного поражения кожи,
брахитерапия, создание вакцин нового
поколения, в том числе кандидатной
вакцины против ВИЧ/СПИД.

При лечении радиационного пора�
жения кожи ФМБА России успешно
применяет нанотехнологии. Впервые в
нашей стране используется метод вы�
деления и культивирования собствен�
ных элементов кожи у пациента с ра�
диационным поражением. Разработан�
ный в клинической больнице № 6 им.
А.И. Бурназяна ФМБА России метод
восстановления кожного покрова
включает в себя следующие этапы: за�
бор донорской кожи, выращивание
клеток и создание тканеинженерной
конструкции, трансплантация выра�
щенной кожи в область поражения.
Сроки лечения с использованием тра�
диционных хирургических методов со�
ставляют более восьми месяцев, а
включение клеточных технологий в
программу лечения позволяет добить�
ся быстрого закрытия поражений,
уменьшить количество осложнений и
сократить сроки лечения в несколько
раз. Более того, после пересадки выра�
щенных эквивалентов на границе здо�
ровой и пересаженной кожи практичес�
ки не остаётся рубцов. Разработанный
метод превосходит по своей эффектив�
ности зарубежные аналоги и может ис�

тканей человека.
В настоящее время в систему ФМБА

России входит около 250 учреждений и
предприятий: 63 центра гигиены и эпи�
демиологии, 87 специализированных
лечебно�профилактических учрежде�
ний, 14 научно�исследовательских и 5
образовательных учреждений, 32 орга�
низации производственной сферы, в
том числе 18 аптек, Центр крови. С 1
января 2006 года функционируют тер�
риториальные органы Федерального
медико�биологического агентства.

В этом году системе Федерального
медико�биологического агентства ис�
полняется 60 лет. Специалисты ФМБА
России работают в рамках приоритет�
ного национального проекта «Здоро�
вье». Проводимые агентством исследо�
вания направлены на создание иннова�
ционных продуктов, ориентированных
на достижение стратегических нацио�
нальных приоритетов России: развитие
фундаментальной науки, образования,
повышение качества жизни, радиаци�
онной, химической и биологической
безопасности населения страны.

Да услышат люди
Министерство здравоохранения Челябинской области провело конкурс на

поставку современных слуховых аппаратов. Губернатор Челябинской облас�
ти Пётр Сумин по согласованию с депутатским корпусом направил шесть мил�
лионов рублей на их покупку для южноуральских пенсионеров по возрасту.

До конца года 1 118 пенсионеров Челябинской области получат новые элек�
троакустические корректоры: от простых карманных до суперсовременных, «ана�
логовых», необходимых людям с серьёзными нарушениями слуха. Всего на вы�
деленные из областного бюджета средства будут закуплены слуховые аппараты
восьми различных модификаций стоимостью от 2,5 до 6,5 тысячи рублей.

Все нуждающиеся в устройствах для коррекции слуха пенсионеры получат
извещение с указанием адреса, по которому они смогут получить долгождан�
ные аппараты. Специалисты медицинских фирм помогут каждому пациенту пра�
вильно настроить его слуховой аппарат.

Больницы будут отремонтированы
Губернатор Челябинской области Пётр Сумин выступил с инициативой

создания специальной рабочей группы, которая должна будет оценить со�
стояние медицинских упреждений области и направить рекомендации по
их ремонту.

До 15 ноября участники рабочей группы должны будут выработать и пред�
ставить на рассмотрение главы области меры по ремонту поликлиник и больниц
Южного Урала. «В течение трёх лет все медицинские учреждения области долж�
ны быть отремонтированы и соответствовать всем необходимым требованиям,
– подчеркнул губернатор. – Область окажет поддержку муниципалитетам на ус�
ловиях софинансирования».

пользоваться в пластической и рекон�
структивной хирургии для замещения
дефектов кожи, а также при лечении
нерадиационных ожогов.

Использование данной технологии
ограничено техническими возможнос�
тями лечебно�профилактических уч�
реждений, так как требуется дорогосто�
ящее оборудование и подготовленные
специалисты. КБ № 6 им. А.И.Бурна�
зяна ФМБА России располагает всем
необходимым для осуществления не
только стандартных протоколов куль�
тивирования и создания тканеинже�
нерных конструкций, но и для разра�
ботки принципиально новых методов
лечения целого ряда заболеваний с ис�
пользованием клеточных технологий.

Применение брахитерапии для ле�
чения рака предстательной железы
было реализовано Федеральным меди�
ко�биологическим агентством одним
из первых в России. Рак предстатель�
ной железы может развиться абсолют�
но у любого мужчины старше 45 лет. Это
заболевание является причиной около
10% смертей от рака.

Брахитерапия – это вид радиотера�
пии, когда микроисточники на основе
радиоактивного йод�125 вводятся

внутрь простаты. Микроисточники
производят облучение опухоли без по�
ражения прилегающих тканей и орга�
нов. Вся процедура длится около двух
часов и может применяться до третьей
стадии заболевания. Брахитерапия яв�
ляется альтернативой хирургическому
способу лечения и лучевой терапии,
благодаря низкой степени побочных
эффектов и короткому реабилитацион�
ному периоду. Пациент после операции
может выписаться из клиники букваль�
но в тот же день.

В применении брахитерапии наибо�
лее проблемным участком является не�
обходимость использования импорт�
ных и дорогостоящих микроисточни�
ков. Завод «Медрадиопрепарат» плани�
рует начать выпуск микроисточников
йод�125 уже в 2008 году, сейчас они за�
купаются в Германии и Бельгии. При�
менение собственных препаратов по�
зволит снизить стоимость терапии и
повысить доступность такого лечения
практически для любого лечебного уч�
реждения. На сегодняшний день брахи�
терапия проводится только в девяти
медицинских учреждениях, два из ко�
торых относятся к системе ФМБА Рос�
сии – это Клиническая больница № 6
им. А.И. Бурназяна ФМБА России (г.
Москва) и Клиническая больница
№122 им. Л.Г. Соколова ФМБА России
(г. Санкт�Петербург).

В настоящее время не существует
вакцины против ВИЧ/СПИД. Многи�
ми исследовательскими центрами по
всему миру проводятся интенсивные

работы по её созданию. Эта деятель�
ность координируется Всемирной орга�
низацией здравоохранения (ВОЗ). В
активе ГНЦ «Институт иммунологии
ФМБА России» имеется единственная
в России кандидатная вакцина от ВИЧ/
СПИД, признанная ВОЗ и не имеющая
аналогов.

Препарат предназначен для предот�
вращения заражения лиц группы рис�
ка вирусом иммунодефицита человека
и предотвращения развития заболева�
ния СПИДом инфицированных ВИЧ.
Вакцина�кандидат прошла доклини�
ческие испытания и сейчас проходит
первую фазу клинических испытаний.

� 2007 год является особо значимым
для ФМБА России и ветеранов Третье�
го Главного управления при Минздра�
ве СССР. В этом году все мы отмечаем
славный юбилей. За 60 лет непрерыв�
ного научного поиска и создания
стройной системы охраны здоровья ра�
ботников, занятых в особо опасных
производствах, сформировалась доста�
точно динамичная система, позволяю�
щая решать и вновь возникающие про�
блемы, – заявил руководитель ФМБА
России Валентин Уйба.

Андрей ЛИСОКОВ

Ученический трактор
В образовательные учреждения Челябинской области в рамках реа�

лизации национального проекта «Образование» будут приобретены трак�
торы. На средства областного бюджета сельскохозяйственную технику
для школ и училищ приобретают впервые.

В результате экономии областных средств в процессе конкурсных закупок
высвободилось около девяти миллионов рублей. Министерство образования
и науки Челябинской области решило направить финансы на приобретение 16
тракторов МТЗ�82.1 для образовательных учреждений региона – во исполне�
ние решения августовской педагогической конференции об усилении и под�
держке трудового обучения.

Современные тракторы будут приобретены для школ – победителей и участ�
ников конкурса производственно�предпринимательских трудовых объединений
и для школ, организующих сельскохозяйственный производственный труд (Мир�
ненская и Ларинская школы Уйского района, Красносельская школа Увельского
района, Андреевская школа Брединского района, Краснооктябрьская школа Ар�
гаяшского района, Багарякская школа Каслинского района, Катенинская школа и
школа посёлка Лейпциг Варненского района, Янгельская школа Агаповского рай�
она). Получат технику и семь училищ – победители и участники конкурса произ�
водственно�предпринимательских трудовых объединений (училище № 88 Вар�
ненского района, училище № 128 Карталинского района, училище № 127 Еман�
желинского района, училище № 116 Октябрьского района, училище № 115 Ки�

зильского района, училище № 136 Крас�
ноармейского района, училище № 130
Южноуральска).

Приобретаемые тракторы – наиболее
оптимальный вариант для выполнения
сельскохозяйственный работ на неболь�
ших площадях. Они колёсные, на них
можно прикрепить сеялку, веялку, опрыс�
киватель, культиватор, плуг, борону и др.
приспособления для полевых работ.

Технику образовательные учрежде�
ния получат до конца года.

Светлана БОРОДУЛИНА
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СКСКАЯ НЕДЕ

 

АЯ НЕДЕАЯ НЕДЕЛЯ

 

ЛЯЛЯ

По горизонтали: 1. Фирменый знак. 4. Город в Германии. 7. Вдыхание па�
ров лекарственного средства. 10. Часть света. 11. Горная выработка. 12. Имя
венгерского композитора Кальмана. 15. Травянистое лекарственное растение.
16. Приспособление для определения направления ветра. 17. Двоюродная се�
стра. 18. Старинный город в Узбеки�
стане. 22. Сооружение для перепра�
вы. 23. Союз. 24. Носитель информа�
ции. 27. Художественный приём. 28.
Духовой музыкальный инструмент.
29. Бриллиант.

По вертикали: 1. Хищник семей�
ства кошачьих. 2. Плёнка на поверх�
ности труда. 3. Обувь балерины. 4.
Блеск поверхности. 5. Кукуруза. 6.
Специальность математика. 8. Ученик
среднего учебного заведения. 9. Вы�
езд за границу на ПМЖ. 13. Тихое зву�
чание в музыке. 14. Медицинский
клей. 17. Уют. 19. Школьная письмен�
ная работа. 20. Врач�стажёр. 21. Выс�
шее общество. 25. Продукт питания.
26. Лиственное дерево.

Крыши приехали!
Обязательства по поставке оборудования для ФОКов, предусмотрен�

ные федеральной частью бюджета, наконец�то выполнены. В начале этой
недели пять машин с оборудованием для воздухоопорных куполов при�
были на Троицкий и Первомайский физкультурно�спортивные комплексы.

Коробки зданий ФОКов со всеми коммуникациями ждали только своей кры�
ши, поставку которой задерживала фирма�поставщик. С мая комиссия по стро�
ительству ФОКов во главе с секретарём ЧРО ВПП «Единая Россия» Владими�
ром Мякушем направляла телеграммы в Росспорт с просьбой ускорить про�
цесс поставки куполов. Дело сдвинулось с мёртвой точки, когда в Москву от�
правились член ревизионной комиссии Челябинского регионального совета
партии «Единая Россия» Валерий Школьников и директор ОГУП «Челябобливе�
стстрой» Леонид Харин. Там им пришлось на месте в буквальном смысле слова
выбивать оборудование.

Вместе с оборудованием приехали и специалисты компании�производите�
ля. Они будут контролировать процесс монтажа. Установку и наладку компрес�
соров, шлюзовых дверей и других систем производят подрядчики – ООО «Урал�
газстрой». Именно они монтировали купол Магнитогорского ФОКа, оператив�
но и качественно справились со своими задачами.

Торжественное открытие Первомайского и Троицкого ФОКов состоится по
плану – 4 ноября, в День народного единства. В связи с этим Челябинское от�
деление партии «Единая Россия» готовит праздничные мероприятия.

Но не всё хорошо складывается на двух других физкультурно�спортивных
объектах. Красную ленточку в Чебаркуле и Снежинске перережут не раньше
начала декабря.

Ирина АДЛЕР

� Сегодня решили привнести в тра�
диционные встречи что�то новое, –
признаётся Денис Росляков, помощ�
ник директора ООО «Огнеупор» по со�
циальным вопросам. – Проведём шу�
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Сборная была в ударе
В магнитогорской школе № 39 учителя почувствовали себя в роли
учеников не только за партами на уроках самоуправления, но и в
спортивном зале на весёлых стартах, посвящённых Дню учителя.
«Разбавляла» команды педагогов и старшеклассников сборная ООО
«Огнеупор», которое на протяжении сорока лет шефствует над школой.

точные старты, чтобы каж�
дый ушёл с прекрасным на�
строением. Будем плотнее
общаться со школой. Поче�
му я не в спортивной фор�
ме? Буду команды оцени�
вать, но обещаю – честно.

Змеи из участников ко�
манд, идущих гуськом на
максимально возможной
скорости, Айболиты, ставя�
щие градусники пациен�
там�жюри, безрукие слад�
коежки, вынужденные дос�
тавать конфеты из тарелок
с мукой: кем только ни
были соперники по весё�
лым стартам! Самыми
спортивными, юркими,
ловкими оказались дети,
неунывающими и дружны�
ми – учителя, самыми
упорными – шефы.

Тем временем другой,
более массовый праздник готовился на
стадионе за школой № 56. В минувшую
субботу на него пришли несколько со�
тен ребятишек из четырёх школ, педа�
гоги и воспитанники Дворца творче�

ства, дети и взрослые из
близлежащих кварталов. В
десять утра начались весё�
лые старты и товарищес�
кие матчи по баскетболу,
волейболу между школь�
никами. Болельщики
плотной изгородью оце�
пили заградительные сет�
ки, танцевальные ансамб�
ли под громкую музыку
«зажигали» толпу на бего�
вой дорожке; тех, кто со�
всем замёрз или проголо�
дался после игры с сопер�
ником, ждали бесплатные
булки с сосисками и горя�
чий чай. Через час после
начала праздника все – на
футбольном поле. На него
выходят чиновники и де�
путаты в белых спортив�
ных трусах и футболках,
сборная мальчишек 56�й
школы – в рыжих. Само�
му юному – Егору Москалёву из 8 «А»
и ученику детско�юношеской школы
олимпийского резерва № 4 – 13 лет,
рост – 160 сантиметров, вес под пять�
десят килограммов.

� Не боитесь, силы�то неравные? –
спрашиваю про первый товарищеский
матч администрации Магнитогорска
со школьниками главного физкультур�
ника города Елену Белову�Кальянову.

� Дети победят, – даже не сомнева�
ется она. – Они же такие прыткие,
фору всем взрослым дадут…

У подростков 56�й явно было боль�
ше азарта, стремления к победе, но и
спортивная закалка «випов» не подве�

ла. Вместе с мэром и председателем
городского Собрания до финального
свистка за победу боролись замести�
тель главы Владимир Ушаков, началь�
ник правового управления ОАО
«ММК», депутат ЗСО Сергей Шепи�
лов, начальник управления информа�
ции и общественных связей ОАО
«ММК», заместитель председателя го�
родского Собрания Иван Сеничев и
другие. В итоге – боевая ничья и ни
одного гола. Напоследок каждый уча�
стник турнира расписался на мяче, ко�
торый отправили в музей школы № 56.

Людмила БОРЮШКИНА,
фото Андрея СЕРЕБРЯКОВА

По статистике, 140 тысяч южно�
уральцев хоть раз в жизни пробовали
наркотики, 30 тысяч делают это пери�
одически, а 9 тысяч жителей области
стоят на учёте медиков с диагнозом
«наркомания». По словам Виктора Ку�
зенкова, пока все наркоманы не будут
стоять на учёте в наркологическом
диспансере, ситуацию с большим ко�
личеством наркозависимых в области
переменить не удастся. Это связано с
социальной адаптацией бывших нар�
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Всем миром против наркотиков
В текущем году в Челябинской области изъято и уничтожено 800
килограммов наркотиков, сообщил начальник управления по
Челябинской области Федеральной службы РФ по контролю за
оборотом наркотических средств Виктор Кузенков.

команов, вернувшихся к здоровому
образу жизни. Подобная социальная
работа хорошо налажена в Златоусте,
Магнитогорске, Коркино и Троицке.

Кроме того, Виктор Кузенков со�
общил, что в прошлом году закончи�
лось действие областной целевой про�
граммы по противодействию распро�
странению наркотических средств.
Начиная с 2007 года, на Южном Ура�
ле начала действовать новая програм�
ма, рассчитанная до конца 2009 года.

Объём её финансирования составит 52
млн. рублей. Основное отличие анти�
наркотической программы
от предыдущей будет зак�
лючаться в ярко выражен�
ной профилактической на�
правленности. Половина
средств, направленных из
областного бюджета на ре�
ализацию программы, будет потраче�
на на организацию мероприятий, на�
правленных на приобщение молодёжи
к здоровому образу жизни, повыше�
ние общего культурного уровня южно�
уральцев.

Своим опытом профилактики нар�
комании среди молодёжи поделился и

глава Троицка Михаил Синеок. В му�
ниципальном образовании действует
центр профилактики для наркозави�
симых. Дважды в год сотрудники цен�
тра посещают с проверками каждое
образовательное учреждение Троицка.
Кроме того, они проводят научно�

практические конференции,
семинары и конкурсы среди
подрастающего поколения.

Аналогичная педагогичес�
кая программа разработана в
Челябинском государствен�
ном университете. Примеча�

тельно, что её действие распространя�
ется не только на студентов, но и на
учащихся начальных классов. Таким
образом, для 1,7 тысячи первоклашек
уже прошёл ряд спортивных и обра�
зовательных профилактических ме�
роприятий.

Яков САМОЙЛОВ
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Триумф на всю Россию!
Традиционный журналистский фестиваль в Дагомысе «Вся Россия» с
трепетом ждал челябинскую делегацию. Ведь наши всегда показывали
себя дружной, сплочённой и, главное, высокопрофессиональной
командой. В прошлом году завоевали аж шесть дипломов. Нынче
стояла задача не ударить в грязь лицом, взять наград не меньше.

А взяли больше всех – 10! Это был
поистине триумф на всю Россию.
Причём Гран�при фестиваля – два
Маленьких Принца – достался тоже
нам, газете «Южноуральская панора�
ма» и ЧГТРК за совместный проект
«Важные люди». В лидерах оказалась
газета «Магнитогорский металл»
(ММК), блистали «Саткинский рабо�

лись опытом, высказывали свои суж�
дения, призывая оттачивать перья.

Это был поистине праздник жур�
налистской солидарности, чего порой
так не хватает нам в повседневной
жизни, в рабочей практике. Может,
этой теме будет посвящён следующий
фестиваль?

Владислав ПИСАНОВ,
председатель Союза журналистов

Челябинской области

P.S. В минувшие выходные на терен�
кульской базе отдыха «Сфера» состо�
ялось выездное заседание парламен�
тского пресс�клуба, в котором приня�
ли участие журналисты и депутаты.
Подробности – в следующем номере.

чий», «Челябинский металлург» (Ме�
чел), ОблТВ, ТВ�ИН (Магнито�
горск), «Кыштымский рабочий». А
личного диплома удостоилась наша
коллега из газеты «Спектр» (г. Трёх�
горный) Марина Камалова за публи�
кацию по чеченской проблематике.
Ну, и конечно, в целом делегация удо�
стоилась диплома лауреата в номина�

ции «Самая яркая презентация».
Описать это театрализованное музы�
кальное представление не представ�
ляется возможным, достаточно ска�
зать, что заключительная песня челя�
бинцев, сочинённая исполнитель�
ным директором Ассоциации город�
ских и районных газет Денисом Мя�
кишевым стала общим гимном фес�
тиваля.

Вообще фестивальные дни были
крайне напряжёнными: круглые сто�
лы, мастер�классы, лекции не остав�
ляли времени для сочинского солнца
и моря. Главной темой этого журна�
листского форума стала тема доверия.
Доверия во всех ипостасях этого по�
нятия. Мэтры журналистики дели�

На Южный Урал пришла настоящая осень. Атлантический циклон при�
нёс с собой резкое понижение давления и сильный ветер, который буквально
за один день сбросил на землю всю листву. Предстоящая неделя ожидается
холодной и ветреной, в отдельные дни пройдут осадки в виде дождя и мокро�
го снега. Температура воздуха в ночные часы понизится до 0 +5 градусов, днём
– до +3 +7 градусов. Самые неблагоприятные условия – в горных районах,
где на дорогах может образоваться гололёд.


